

## Aumentan los empleos volátiles y de menor calidad (El Financiero 31/08/11)

Aumentan los empleos volátiles y de menor calidad (El Financiero 31/08/11)(Zenyazen Flores) Miércoles, 31 de agosto de 2011 Si bien han aumentado los cotizantes en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), esto no ha sido acompañado de una reducción en la tasa de desocupación, debido a que los empleos se han tornado volátiles y de menor calidad, y al empeoramiento en las condiciones laborales de las mujeres. En un reporte, el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados refiere que al 31 de julio el número de trabajadores asegurados permanentes y eventuales urbanos (TPEU) ascendió a 15 millones 37 mil 448, con lo cual el incremento acumulado en el año es de 425 mil 819, es decir 2.9 por ciento, basados en cifras del IMSS. Si se realiza la comparación respecto a octubre de 2008, cuando la crisis comenzaba, el alza acumulada en estos dos años y nueve meses es de sólo 561 mil 613 cotizantes adicionales, equivalente a un crecimiento de 3.9 por ciento, o sea poco más de 200 mil por año, indica. En ese sentido es importante mencionar que de los 561 mil 613 cotizantes adicionales, la mayoría (51.2 por ciento) corresponde a trabajadores eventuales, lo que implica una menor calidad en los empleos generados después de la crisis, puesto que la mayoría de las plazas perdidas fueron permanentes. Por otra parte muestra, según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), la tasa de desocupación ha acumulado cuatro meses consecutivos con alzas, alcanzando en julio de 2011 el 5.62 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA). Frente a tal escenario, ¿cómo se puede conciliar el aumento en la desocupación con el crecimiento de los cotizantes en el IMSS? Bernardo Garza García y Julio César Cervantes, especialistas del CEFP, explican que una de las principales razones del incremento en la desocupación ha sido la fluctuación en el número de mujeres que deciden comenzar a buscar trabajo. Al tomar los resultados de la ENOE del cuarto trimestre de 2007 (antes de la crisis), comparados con el cuarto trimestre de 2010, las mujeres empleadas pasaron de 16 millones 703 mil 476 en 2007 a 16 millones 410 mil 599, es decir 292 mil 877 menos.